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La FSU dénonce une rentrée 2020 qui n'a absolument rien 

de "normal" ni au niveau sanitaire ni au niveau des 

conditions d'enseignement puisqu'une part importante des 

élèves a connu une scolarité très largement en pointillés 

depuis le mois de mars. 

 Est-il normal en effet, alors que les chiffres de la pandémie sont à la hausse -

dans l'académie de Clermont-Ferrand, le Puy-de-Dôme étant maintenant classé 

rouge, comme au niveau national- que la rentrée se fasse avec un protocole 

sanitaire amaigri de 60 pages depuis le mois de juin ?  

Est-il normal qu'aucune communication de la part du rectorat en direction des 

personnels n'ait été faite depuis la rentrée ? 

Est-il normal que les masques ne soient pas gratuits pour tous les élèves ?  

Est-il normal, alors que l'employeur a pour obligation de protéger tous les 

personnels, que dans un très grand nombre d'écoles et d'établissements les 

masques ne soient toujours pas distribués aux personnels ou que cela n'ait même 

pas été prévu ?  

Est-il normal que les masques chirurgicaux catégorie 2 destinés aux personnels 

vulnérables et que les masques FFP2 destinés aux personnels infirmiers soient 

introuvables ? 

Est-il normal que les personnels dont la pathologie a été sortie du décret soient 

livrés à eux-mêmes sans aucune information sur les services à contacter au 

rectorat ni sur les équipements de protection à demander ? 

Est-il normal que les AESH, au plus près des élèves tout au long de la journée, 

n'aient pas de masques type 2 pour se protéger et protéger les élèves ?  

Est-il normal que, le protocole national étant particulièrement léger ou lacunaire 

sur de nombreux points, le Ministère et le rectorat se défaussent sur le local, les 

directeurs d'école et chefs d'établissement, sur la responsabilité individuelle des 

personnels et renvoient au "bon sens" de chacun ?  

Est-il normal que les conditions d’aération, de désinfection du matériel 

pédagogique et des postes de travail ou des salles de sports ...soient laissées à 

l'appréciation locale ?  



Est-il normal que le fonctionnement des CDI soit toujours dans le flou le plus 

complet ?  

Est-Il normal que le fonctionnement des ateliers en Segpa, en LP et LPO , soit 

également toujours dans le plus grand flou ?  

Est-il normal que la journée de carence, déjà injuste pour tous les fonctionnaires, 

soit appliquée en outre à l'égard de nos collègues qui subissent un protocole 

insuffisant ? 

Est-il normal qu'en cas de covid dans une école ou un établissement, il n'y ait ni 

harmonisation ni transparence sur les procédures mises en place ? 

Est-il normal, alors que les inégalités se sont accrues suite au confinement et aux 

conditions du déconfinement , que de nombreux élèves se trouvent d'ores et déjà 

confrontés à des difficultés d'apprentissages supplémentaires , qu'aucun poste 

n'ait été créé pour mettre en place du travail en effectifs réduits (ce qui a été fait 

par d'autres pays européens) et nous perdons près de 120 postes dans le second 

degré dans notre académie, que de nombreux contractuels n'aient pas été 

renouvelés et que les programmes n'aient pas été rééchelonnés ?  

Est-il normal que la revalorisation de tous les personnels ne soit pas à l'ordre du 

jour malgré l'engagement sans faille de ces derniers, et avec leur propre matériel, 

depuis des mois ?  

Est-il normal que les CHS CT soient appelés à disparaître alors qu’aujourd’hui 

encore cette instance prouve toute son utilité ? 

La FSU dénonce les choix politiques et budgétaires qui, dans un contexte 

particulièrement dégradé, sacrifient délibérément le Service Public de 

l'Education Nationale et assument de ne pas donner à tous les élèves la 

possibilité d'une année scolaire fructueuse. 

 


